



Los aspirantes a médicos se examinaron el pasado 31 de enero en Salamanca del examen MIR. | ARCHIVO

La elección de los médicos MIR confirma el declive de la sanidad salmantina

El Hospital ha pasado de tener a facultativos entre los 10 primeros MIR en 2005 a que este año el mejor situado que selecciona el complejo asistencial sea el 426

ALEJANDRO SEGALÁS | SALAMANCA

La tendencia de la pérdida de prestigio del Complejo Asistencial de Salamanca se ha visto reafirmada con el hecho de que sólo uno de los 500 mejores licenciados en Medicina de España haya escogido el centro hospitalario salmantino para realizar su periodo de formación MIR (Médico Interno Residente). En concreto, para ver al primer licenciado que se haya decantado por Salamanca hay que esperar al número 446. Entre los 1.000 primeros en elegir centro, sólo 7 han optado por el complejo salmantino (Cardiología en los

puestos 543, 735 y 446, en Dermatología 780 y 646, Hematología 712 y Pediatría 824), según datos del Ministerio de Sanidad.

En el resto de hospitales de la Comunidad, que tienen un nivel III y no IV como el de Salamanca, destaca que también han sido

Hace una década el centro salmantino albergaba a varios de los 100 mejores residentes y alguno entre los 10 primeros

muy poco seleccionados por el primer millar de futuros facultativos. Burgos acogerá a cuatro de los 1.000 primeros (los puestos 396, 462, 466 y 937), tres irán al centro hospitalario de León (537, 707 y 934), cinco al Clínico de Valladolid (232, 292, 330, 618 y 876) y dos al Río Hortega (63 y 613). No obstante, hay que señalar que las cinco primeras elecciones de Castilla y León han sido en el Río Hortega (puesto 63 a nivel nacional), Clínico de Valladolid (292, 232 y 330) y Burgos (396). Estos centros tradicionalmente no ocupaban un lugar tan destacado como Salamanca en la prioridad de

los MIR a la hora de escoger lugar para cursar su residencia de formación.

En la última década la caída del interés de los MIR por Salamanca ha sido constante. En 2005 el primer médico en escoger Salamanca ocupó el número 3 de España, mientras que en años anteriores era impensable no encontrar la capital salmantina como destino de alguno de los 100 mejores MIR de España. Tras 2008, la tendencia se invirtió de forma drástica hasta que el año pasado el mejor aspirante que escogió el complejo asistencial salmantino fue el 504, la peor cifra

en los últimos 15 años.

El decano de la Facultad de Medicina de la Universidad de Salamanca, Francisco Javier García Criado, explicó ayer a este diario que las causas de este "deterioro" tienen un carácter "multifactorial". "Los MIR ven que el Hospital de Salamanca está muy viejo y que para ver el nuevo complejo tendrán que esperar al menos otros cuatro años, además del envejecimiento de la plantilla y de la falta de oportunidades laborales que tienen los médicos en esta provincia", denuncia el decano de Medicina.

Salamanca, la segunda provincia con más plazas MIR de la Región

A.S. | SALAMANCA

La Gerencia Regional de Salud ha sacado para esta convocatoria del Ministerio de Sanidad y Servicios Sociales 429 plazas para la formación especializada por el sistema de residencia, manteniendo de esta forma la cifra tras las reducciones de plazas registradas en los últimos dos años.

Con Valladolid a la cabeza, con 139 plazas, Salamanca es la segunda provincia con un mayor número (85). Le siguen León (69), Burgos (53), Palencia y Segovia (22 cada una), Zamora (16), Ávila (15), y cie-

rra Soria con 8.

De las 429 plazas totales, 261 se corresponden con 45 especialidades hospitalarias, de las que 26 son de Farmacia. Otras 87 plazas se ofertarán para la formación en Medicina de Familia y Comunitaria, y las 81 restantes serán para las seis especialidades de Enfermería acreditadas: matrona, pediátrica, salud mental, trabajo, geriátrica y familiar y comunitaria. La comunidad de Castilla y León fue la primera en ofertar el año pasado la formación en todas las especialidades de enfermería.

Tras cerca de 3.000 plazas ya escogidas, el ecuador del proceso selectivo que contará con 6.000 puestos aproximadamente, 25 licenciados en Medicina ya se han decantado por Salamanca. En concreto, Digestivo, Traumatología, Neurología y Dermatología ya tienen dos MIR cada uno, Cardiología cuenta con tres y Pediatría con 6, mientras que, de momento, sólo poseen un futuro especialista asegurado Medicina Interna, Urología, Familia, Radiodiagnóstico, Hematología, Neurocirugía, Ginecología y Otorrinolaringología.

LOS DETALLES

El "número 1", Digestivo en el Ramón y Cajal

Antonio Guerrero, número uno de la convocatoria del MIR 2014-2015, ha optado por hacer la especialidad de Aparato Digestivo en el Hospital Universitario Ramón y Cajal de Madrid. Hematología en el Hospital Gregorio Marañón y Neurología en el Hospital Clínico San Carlos, también en la capital, han sido las elecciones de Gillen Oarbeasko y Víctor Gómez, número 2 y número 3 de este año, respectivamente. El número 4 y el número 10 han optado por especializarse en Oncología Médica, en el Hospital de Bellvitge (Barcelona) y en la Clínica Universitaria de Navarra (Pamplona). El número 5 se especializará en Dermatología en el Hospital de La Paz y el número 6 en Medicina Interna en el Hospital Universitario de Donostia, mientras que el número 7 se ha decidido por estudiar Intensiva en el Hospital 12 de Octubre de Madrid y el 9 por Cardiología en La Paz. El número 8 no se ha presentado a la selección de plazas.

Más de 6.000 plazas para elegir

El pasado 15 de abril empezó la adjudicación de plazas de Medicina de la convocatoria MIR de este año, proceso que se prolongará hasta el próximo día 28 de este mes. Este año 8.554 licenciados podrán elegir una de las 6.302 plazas vacantes de este año.



DECLARACIONES

Juan Jesús Cruz
ONCOLOGÍA MÉDICA
"Debemos reflexionar sobre qué ha pasado con estos resultados"

El jefe del servicio de Oncología Médica del Hospital de Salamanca reconoce que este año los aspirantes a médicos han escogido muy tarde esta especialidad aunque destaca que esta tendencia ha sido a nivel nacional también, no sólo en Salamanca. "Debemos reflexionar qué ha pasado para que no haya ninguno entre los 1.000 primeros que venga a Oncología Médica al Hospital", aseguró Cruz, que insistió en que hay que analizar los múltiples condicionantes que provocan la elección de las plazas MIR para determinar qué está pasando en el complejo asistencial salmantino.

Pedro Luis Sánchez
CARDIOLOGÍA
"Hay que promocionarse más y ser más atractivos"

El responsable del servicio de Cardiología, a pesar de contar con los dos primeros MIR que han escogido Salamanca, destaca que esperaba mejores resultados. "No nos promocionamos lo suficiente y tenemos que ser más atractivos para los futuros médicos, de ahí que haya que reflexionar y estudiar en qué estamos fallando", describió Pedro Luis Sánchez, que añadió que las estadísticas que ha conseguido en el MIR el Hospital son "bajas" y que hay que trabajar para mejorarlas. El cardiólogo salmantino además destacó que las obras del recinto hospitalario no ayudan en este ámbito.

F. J. García Criado
DECANO DE MEDICINA
"La imagen que transmite el Hospital no es nada buena"

El decano de Medicina alerta de que "la imagen que transmite el Hospital no es nada buena y los futuros médicos piensan que algo no se está haciendo bien en este centro hospitalario". García Criado sostiene que el "envejecimiento", tanto en infraestructuras y recursos físicos como de la plantilla, está lastrando la evolución del complejo asistencial salmantino. "Existe un desánimo generalizado entre la comunidad médica por las noticias que protagoniza el Hospital en los últimos tiempos y esto no ayuda para nada a que la gente quiera formarse aquí en Salamanca", apunta García Criado.

Lola Caballero
HEMATOLOGÍA
"Hay más paro en Hematología en Madrid que en Castilla y León"

Para la hematóloga del Complejo Asistencial de Salamanca Lola Caballero el perfil de médico está cambiando mucho y no es extraño que el primer médico que escoja Hematología en Salamanca sea el número 712. "Antes la Cirugía Plástica estaba mal vista y ahora es una de las más elegidas por los MIR, como puede estar sucediendo con Dermatología", destaca Caballero. La especialista defiende que no por tener mejor puesto en el MIR acabará siendo un aspirante mejor médico. "Muchos se equivocan, ya que hay más paro en Hematología en Madrid que en Castilla y León", advierte Caballero.

El PSOE denuncia que "ya ningún médico se quiere formar en el Hospital abandonado por la Junta"

El candidato socialista al Ayuntamiento, Enrique Cabero, critica que el "deterioro" hospitalario en Salamanca es "demoledor"

A.S. | SALAMANCA

El PSOE de Salamanca fue el que denunció esta situación de deterioro del prestigio hospitalario al considerar que está siendo "demoledor". "Antes para venir a Salamanca había que sacar un número alto en el MIR, pero ahora ya no quiere formarse nadie en este hospital abandonado por la Junta", aseveró Enrique Cabero, candidato socialista a la alcaldía de Salamanca, que ayer cargó contra la Junta de Castilla y León por el "abandono" al que tiene sometido al Hospital el consejero de Sanidad, Antonio Sáez Aguado, y el presidente de la Comunidad, Juan Vicente Herrera.

El socialista destacó que los mejores alumnos de la Facultad de Medicina de la Universidad de Salamanca no han escogido el complejo asistencial salmantino para hacer su residencia de formación MIR. El primer salmantino que ha escogido quedarse en el Hospital ha sido precisamente el número 426, primer futuro especialista que ha decidido ir al complejo asistencial salmantino.

El decano de Medicina, Francisco Javier García Criado, especificó a este diario que dos alumnos de la facultad salmantina habían conseguido entrar entre las 100 mejores notas de toda España en el examen MIR que se celebró a principio de año, mientras que hasta 15 alumnos habían obtenido puntuaciones para estar entre los 1.000 primeros. García Criado explicó en este aspecto que muchos alumnos de Salamanca que sacan buena nota tienen en cuenta que "lleven toda la vida estudiando en Salamanca o por lo menos los seis años de carrera y les apetece hacer la residencia en otras zonas de España



Enrique Cabero, del PSOE, ayer en la sede socialista en Salamanca. | BARROSO

Los socialistas argumentan que otros centros universitarios similares al salmantino obtienen mejores resultados

aunque la formación pase a un segundo plano". Cabero comparó al centro salmantino, que ha sido elegido sólo por 7 aspirantes a médicos de los 1.000 primeros que escogían, con otros centros universitarios de "características similares". En el Hospital Miguel Servet de Zaragoza, han entrado 26 de los 1.000 primeros siendo la primera elección el puesto número 32, mientras que el Hospital de Cruces (Vizcaya) ha sido seleccionado por 25 futuros médicos del primer millar que escogía de toda España, siendo su primer puesto el número 74.

"Aquí hay falta de personal y no contratan nada, por eso si saco nota me voy fuera, seguro"

A.S. | SALAMANCA

El pasado 31 de enero se celebró el examen MIR en toda España y en la sede de Salamanca los entrevistados por este diario antes de acceder al examen tenían "muy claro" que no querían quedarse en Salamanca a hacer la residencia por multitud de motivos. El sentir general en la Facultad de Medicina de la Universidad de Salamanca es que el Hospital ya no es la prolongación natural para seguir formándose como venía sucediendo en las últimas tres décadas. Ade-

más, esta transición se hacía más llevadera debido a que el profesorado de la Facultad de Medicina ocupa puestos de coordinación de formación de residentes.

La falta de oportunidades, el número de plazas o las instalaciones sanitarias salmantinas eran algunos de los inconvenientes que manifestaron los estudiantes consultados. "Hay mucha falta de personal y lo peor es que no van a contratar más por lo que si puedo no me gustaría quedarme aquí", confesaba uno



Alumnos en el examen MIR del pasado mes de enero en Salamanca. | ARCHIVO

de los aspirantes antes de examinarse del MIR. Del mismo modo, Álvaro Flores, también explicaba que, a pesar de que en Salamanca "hay muy buenos profesionales" existen áreas "con escasas y malas infraestructuras". Madrid y Barcelona encabezan las preferencias de los opositores tanto por los centros de referencia como la calidad de vida de esas grandes ciudades. También hay médicos que se presentaban para obtener una nueva especialidad y mejorar su contrato laboral. "Llevo 9 años trabajando en el Hospital con contratos renovados cada 6 meses. Aunque hay buenos profesionales, las infraestructuras son pésimas", detallaba una facultativa que prefirió no facilitar su nombre.